

Chères Sœurs, Chers Frères,

Le déchaînement de violence gratuite, cet esprit de pillard, de razzia m'oblige à penser en terme différent, ce qui empêche certains à se retenir de participer à de tels actes et à d'autres d'y trouver jouissance, plaisir, joie du pillage, de la destruction de tout jusqu'à la voiture de son voisin aussi mal loti que ses propres parents.

Y-a-t'il un reste, un semblant de morale ?

La question est posée.

Y-a-t-il une morale naturelle ?

Reste-t-il malgré la faute d'Adam, un peu de raison morale à l'être humain ?

Beaucoup de gens croient encore à la thèse catholique romaine comme quoi l'être humain n'est pas totalement dévoyé et qu'en lui subsiste un peu de reste du jardin d'Eden.

Pour ma part, j'ai encore sous les yeux, la preuve que les morales s'opposent, sont variables et ne sont pas ni communes, ni universelles comme certains le prétendent.

Le vol, l'anthropophagie, l'antisémitisme stupide, le viol etc...

Alors l'homme serait bon et la société abimerait au dire de Jean-Jacques ROUSSEAU

Non, je n'y crois pas.

Il n'y a pas de morale naturelle. Le péché d'Adam a tout détruit, tout renversé, tout est mort.

L'obsolescence programmée de l'homme est la preuve du jugement de Dieu sur l'humanité totalement déchu dont nous sommes nous aussi mêlés.

La mort est le jugement de l'humanité.

Je crois à la totale perdition de l'humanité, en dehors de l'homme par excellence : Jésus. Dieu fait homme.

Relisons le début de l'histoire de l'humanité.

Genèse 2/8-9 : Puis l'Eternel Dieu planta un jardin en Eden, du côté de l'orient, et il y mit l'homme qu'il avait formé. 9 L'Eternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal.

Genèse 2/16-17 : L'Eternel Dieu donna cet ordre à l'homme : Tu pourras manger de tous les arbres du jardin ; 17 mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras.

Genèse 2/25 à Genèse 3/1-6 : L'homme et sa femme étaient tous deux nus, et ils n'en avaient point honte. Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs, que l'Eternel Dieu avait faits. Il dit à la femme : Dieu a-t-il réellement dit : Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin ? 2 La femme répondit au serpent : Nous mangeons du fruit des arbres du jardin. 3 Mais quant au fruit de l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : Vous n'en mangerez point et vous n'y toucherez point, de peur que vous ne mouriez. 4 Alors le serpent dit à la femme : Vous ne mourrez point ; 5 mais Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et que vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal.

6 La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence ; elle prit de son fruit, et en mangea ; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea.

Tout est là.

Rien d'autre. Nous, car nous sommes dans cette humanité adamique.

Nous voulons connaître le bien et le mal et nous voulons décider d'une manière autonome ce qui est le bien, ce qui est du mal.

La morale chrétienne arrive avec toute sa bêtise de moralisme de pacotille.

Romains 3/9-20 : Quoi donc ! sommes-nous plus excellents ? Nullement. Car nous avons déjà prouvé que tous, Juifs et Grecs, sont sous l'empire du péché, 10 selon qu'il est écrit : Il n'y a point de juste, Pas même un seul; 11 Nul n'est intelligent, Nul ne cherche Dieu; 12 Tous sont égarés, tous sont pervers; Il n'en est aucun qui fasse le bien, Pas même un seul; 13 Leur gosier est un sépulcre ouvert; Ils se servent de leurs langues pour tromper; Ils ont sous leurs lèvres un venin d'aspic; 14 Leur bouche est pleine de malédiction et d'amertume; 15 Ils ont les pieds légers pour répandre le sang; 16 La destruction et le malheur sont sur leur route; 17 Ils ne connaissent pas le chemin de la paix; 18 La crainte de Dieu n'est pas devant leurs yeux.

19 Or, nous savons que tout ce que dit la loi, elle le dit à ceux qui sont sous la loi, afin que toute bouche soit fermée, et que tout le monde soit reconnu coupable devant Dieu. 20 Car nul ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi, puisque c'est par la loi que vient la connaissance du péché.

Le seul juste, Jésus, les hommes sur la base de leur morale l'ont fait tuer.

Dieu seul est bon car il est amour ; Jésus refuse ce titre dans son incarnation car il est le fils de l'homme et il laisse cet attribut de bonté à Dieu seul (dans la pensée juive, Dieu est unique, pas question de divinité incarnée dans le principe de l'homme).

Marc 10/17-18 : Comme Jésus se mettait en chemin, un homme accourut, et se jetant à genoux devant lui : Bon maître, lui demanda-t-il, que dois-je faire pour hériter la vie éternelle ? 18 Jésus lui dit : Pourquoi m'appelles-tu bon ? Il n'y a de bon que Dieu seul.

De nouveau, la morale religieuse apparaît : "que dois-je faire pour hériter la vie éternelle ?".

Rien, tu ne peux rien faire mais Dieu peut te contraindre à avoir confiance, foi en lui, ce qui te donne, dans ce monde perdu, espoir, confiance, joie malgré tout.

Le mal sera jugé.

Le bien aussi sera jugé.

"Il n'y a de bon que Dieu seul".

Ecclésiaste 12/16 : Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal.

Autre version au sujet de tout ce qui est caché = sur tout ce qui est éternisé" (alam # olam = caché / éternel).

Rien n'y fait, la morale ne sera pas le moyen de salut.

Tout repose sur le Fils de l'homme qui prouvera que l'on peut vivre de Dieu chaque instant.

Jean 14/1 : Que votre cœur se trouble point. Croyez en Dieu, et croyez en moi.

Jean 14/8-11 : Philippe lui dit : Seigneur, montre-nous le Père, et cela nous suffit. 9 Jésus lui dit : Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne m'as pas connu, Philippe ! Celui qui m'a vu a vu le Père ; comment dis-tu : Montre-nous le Père ? 10 Ne crois-tu pas que je suis dans le Père, et que le Père est en moi ? Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; et le Père qui demeure en moi, c'est lui qui fait les œuvres. 11 Croyez-moi, je suis dans le Père, et le Père est en moi ; croyez du moins à cause de ces œuvres.

Mais soyons plus pragmatiques.

1 Rois 3/7-13 : Maintenant, Eternel mon Dieu, tu as fait régner ton serviteur à la place de David, mon père ; et moi je ne suis qu'un jeune homme, je n'ai point d'expérience. 8 Ton serviteur est au milieu du peuple que tu as choisi, peuple immense, qui ne peut être ni compté ni nommé, à cause de sa multitude. 9 Accorde donc à ton serviteur un cœur intelligent pour juger ton peuple, pour discerner le bien du mal ! Car qui pourrait juger ton peuple, ce peuple si nombreux ?

10 Cette demande de Salomon plut au Seigneur. 11 Et Dieu lui dit : Puisque c'est là ce que tu demandes, puisque tu ne demandes pour toi ni une longue vie, ni les richesses, ni la mort de tes ennemis, et que tu demandes de l'intelligence pour exercer la justice, 12 voici, j'agirai selon ta parole. Je te donnerai un cœur sage et intelligent, de telle sorte qu'il n'y aura eu personne avant toi et qu'on ne verra jamais personne de semblable à toi. 13 Je te donnerai, en outre, ce que tu n'as pas demandé, des richesses et de la gloire, de telle sorte qu'il n'y aura pendant toute ta vie aucun roi qui soit ton pareil.

Et pourtant, Salomon n'est pas plus sage que David mais il a reconnu qu'il est impossible sans l'aide de Dieu, sans son secours, de discerner le bien du mal !!!

Michée 6/8 : On t'a fait connaître, ô homme, ce qui est bien ; Et ce que l'Eternel demande de toi, C'est que tu pratiques la justice, Que tu aimes la miséricorde, Et que tu marches humblement avec ton Dieu.

"On", c'est qui on ???

Dieu seul connaît et c'est lui qui donne le message et ce message est révélé en Jésus qui est le seul homme à avoir accompli la volonté de Dieu.

Mais maintenant, nous aussi nous sommes embarqués dans cette vie.

Le bien n'est pas une qualité ; la vie, c'est la vie elle-même.

Mais en Christ, qui nous dit encore et encore "Je suis la vie".

Vivons ce qui reste à vivre, à être dans le calme et la tranquillité.

Dieu seul est bon.

Dieu seul m'aime tel que je suis.

Dieu seul m'aide et me supporte.

Dieu seul est amour.

Dieu seul est bon.

Bon voyage.

Amen